

El Estadio Latinoamericano sueña con su consagración definitiva

TEXTO Y FOTO: BORIS LUIS CABRERA

ientras continúa hoy la 64 Serie Nacional de Béisbol, la Federación Cubana de este deporte avanza en el proceso para declarar el Estadio Latinoamericano Monumento Nacional, paso decisivo hacia su eternidad. En conferencia de prensa celebrada esta en la sala Adolfo Luque del propio recinto, las autoridades detallaron que el camino es complejo, lleno de verificaciones, documentos y exigencias técnicas.

"Eso es una tarea ardua –explicó el secretario de la Federación, Carlos del Pino-, porque hay reglamentos y requisitos que cumplir. Pero es lo que tenemos planificado. El próximo año este estadio cumplirá 80 años, desde su inauguración el 26 de octubre de 1946". Del Pino confirmó que ya se realizaron las primeras reuniones con la especialista encargada: "El proceso está en camino. Faltan pasos por concretar para proyectarlo plenamente, pero ya iniciamos", aseguró.



El presidente de la Federación, Juan Reinaldo Pérez Pardo, resaltó la carga simbólica del momento: "Es una oportunidad muy buena: se cumplen 80 años de su inauguración y los 100 del natalicio del Comandante en Jefe Fidel Castro, artífice del movimiento deportivo cubano. Será un reto fuerte, pero ya existen planes en

marcha y varias entidades brindan apoyo total". Pérez Pardo añadió que se trabaja para que Cuba acoja un evento internacional en el mítico estadio, al menos, un juego de exhibición, y recordó que el 26 de este mes se cumplen 20 años del último certamen deportivo de ese tipo organizado en el país.

El Estadio Latinoamericano —la Catedral del Béisbol Cubano— es un templo donde generaciones han compartido alegrías, tristezas y gestas deportivas. Inaugurado ante más de 30 mil fanáticos en 1946, ha sido escenario de epopeyas y también ha acogido conciertos, mítines, rodeos y peleas de boxeo. Declararlo Monumento Nacional no sería solo un acto administrativo, sino un reconocimiento profundo: en Cuba, este título se concede a obras, construcciones o sitios de excepcional significación cultural, histórica, arquitectónica o social, protegidos legalmente por el Estado.

Entre ellos figuran centros históricos como Santiago de Cuba o Trinidad, fortalezas como el Castillo de San Pedro de la Roca, y espacios emblemáticos como la Universidad de La Habana o el Valle de los Ingenios, entre muchos otros. En ese panteón de memoria aspira a inscribirse "El Latino", cuyo valor simbólico supera su acero y su concreto.

Mientras avanza el proceso, el también conocido como El Coloso del Cerro sigue latiendo como un corazón colectivo, custodiando recuerdos que no envejecen. Cada visita o mirada al cielo azul habanero confirma por qué este templo inmenso merece ser resguardado como parte esencial de la identidad y el sentimiento de un país.

XLV VUELTA INTERNACIONAL A CHIRIQUÍ

Amed y Yunier pedalean en Panamá

POR: JUAN CARLOS TEUMA DÍAZ

os habaneros Amed Marcos y Yunier Álvarez –junto a otros cinco pedalistas cubanos– tomaron la largada el viernes último en la XLV Vuelta Internacional a Chiriquí, Panamá, en lid que concluirá el próximo día 28.

El jovencito Amed integra el equipo nacional junto al espirituano Ricardo Delgado, el matancero Brian Guardado y el avileño Randol Izquiedo, mientras que Yunier está con los másters Yariel de León, Yoselín Piedra y Vicente Sanabria, todos de Matanzas.

Según la página digital metrolibre.com, este evento ciclístico tendrá un recorrido de 777.90 kilómetros y se correrá en ocho etapas, con inicio en la ciudad de David y meta final en David Este (en la propia provincia de Chiriquí).

Varios de los ciclistas cubanos convocados esta vez han participado en otras ediciones de este tradicional evento, cuyas etapas son similares a las de años anteriores. Este viernes 21 el periplo fue David-Entrada de San Félix-Las Lomas (140.8 km), ayer sábado la travesía fue a través del circuito cerrado en Volcán (82.5 km), hoy domingo se realizará el circuito cerrado en David Sur (82.0 km), mañana lunes será en David-Paso Canoas-Finca Blanco-La Concepción (144.6 km), el martes incluirá a David-Entrada San Andrés-Solano-Volcán (101 km), el miércoles el escenario se extenderá por David-Entrada San Andrés-San Pablo-La Chancleta (127.2 km), el jueves se realizará la contrarreloj individual en el sitio turístico de Punta Tierra (19.30 km) y el venidero viernes 28 terminará en el circuito cerrado de David Este (88.0 km).



Cuba concluyó en el sexto puesto en 2024. FOTO: FEDERACIÓN PANAMEÑA DE CICLISM

En la pasada versión de este certamen se impuso el anfitrión Bolívar Espinosa en la principal categoría, al detener el cronómetro luego de 20:09.55 horas tras recorrer los 832,4 kilómetros de un circuito igualmente dividido en ocho etapas. La medalla de plata la ganó su coterráneo Michael Caballero, líder entre los ciclistas menores de 23 años.

En esa justa, celebrada a finales de noviembre de 2024, el cubano mejor ubicado fue el yumurino Vicente Sanabria, ocupante del quinto lugar en la clasificación general individual. Por la Mayor de las Antillas también terminaron en puestos destacados en la General Randol Izquierdo (onceno) y Yariel de León (decimoctavo). Cuba aseguró la sexta posición entre los 13 equipos que intervinieron en esa vuelta.

En cuanto a la clasificación por puntos, los de mejores desempeños en la nómina cubana fueron Izquierdo, quien consiguió sumar 15 unidades para adueñarse del decimocuarto lugar, y el habanero José Domínguez pudo contabilizar 14, y se ubicó en el decimoquinto peldaño.

Habaneros miran a diciembre

POR: OSCAR ÁLVAREZ DELGADO CARTEL DEL EVENTO

los andarines parece que no se les "acaba la cuerda", pues apenas terminaron Marabana, muchos comenzaron a "trotar suave", como previa a reiniciar los entrenamientos. Pero aun así, en estos tiempos de tranquilidad, hay quienes piensan en competir, y miran con ojos ansiosos al 31 de diciembre, fecha en que en La Habana se corre carrera de San Silvestre.

Aún cuando todavía no ha salido la convocatoria oficial de este año, corredores y caminantes en la capital tienen la mirada en esa última competencia del año, momento propicio para darse un apretón de manos antes que caiga la última hoja del calendario de este 2025. Pero no será esa la única ocasión en que podrán, en el mes de diciembre, ponerse a prueba, pues recientemente en el sitio Infoandarines salió publicada la convocatoria a una Carrera-Caminata en la Cujae, la cual tendrá como horario de arrancada las 9:30 de la mañana del dos de diciembre.

Pero con anterioridad a estas carreras, se estará celebrando, en la hermana provincia de Artemisa la carrera popular por el 15 aniversario de la creación de la provincia, 40 Aniversarios de la instauración de la Cultura Física y el Deporte y el Centenario de nuestro Comandante en jefe "FI-DEL CASTRO RUZ", evento que tendrá lugar en el municipio de Artemisa, municipio cabecera de esa provincia, y para la cual se están preparando varios corredores residentes en La Habana. En esta ocasión se convocan las distancias de 5, 10 y 15 kilómetros, en carrera que debe dar inicio a las 8:00 de la mañana. Para más datos al respecto, puede consultar el PDF de la convocatoria. Cómo dijimos anteriormente, a la familia de los andarines parece no acabárseles la cuerda. Incluso hay quienes ya están preparando sus planes de entrenamiento con la vista puesta en las carreras de El Cacahual, y Varadero, el próximo año. Pero esa, ya es otra historia.

